

## **SÍNTESIS DE NOTICIAS**

Lunes, 27 de Septiembre de 2010

### **MINISTRO**

#### **INDUSTRIA AÚN CON TECHO PARA CRECER, EL ÚLTIMO TRIMESTRE SUPERARÍA EL 13%**

En entrevista con Gestión, el ministro Jorge Villasante afirmó que la industria seguirá liderando la expansión de la economía. Descartó los temores de quienes señalan que podría haber un sobrecalentamiento y sostuvo que no hay peligro de afectar los indicadores macroeconómicos. Produce analizará cuáles son los 'cuellos de botella' que tienen las micro y pequeñas empresas en los procesos de compras estatales, a fin de solucionarlos y que puedan tener condiciones para competir con sus productos sin perder la calidad.

**PREGUNTA:** La industria se ha recuperado de la crisis y presenta un crecimiento bastante alto. ¿Qué se puede esperar para los próximos meses?

**RESPUESTA:** En este crecimiento, es interesante señalar que el sector no primario, aquel que genera valor agregado y transformación, es el que ha tenido una mayor expansión. Lo segundo es que hay proyección de mantener ese crecimiento, lo que va de la mano con los anuncios de importantes inversiones, y esperamos que a partir de esta ley que permite el desarrollo de actividades por encima de los 3,200 msnm signifique también oportunidades de inversión. Proyectamos que en el último trimestre del año el sector crecería más de 13%, creciendo a la par tanto el sector primario como el no primario.

**PREGUNTA:** Las empresas están casi a un 60% del uso de su capacidad instalada. ¿Podría esta seguir aumentando?

**RESPUESTA:** A partir del 2008, después de la crisis internacional, hacia el tercer trimestre del 2010 se ha ido recuperando la actividad con un repunte del uso de la capacidad instalada, lo que de muestra que este sector va a seguir liderando la economía, aún hay margen para seguir creciendo, y porque sé que hay algunas preocupaciones sobre calentamiento de la economía, estimamos que al ritmo que vamos todavía no es un peligro como para afectar los indicadores macroeconómicos.

**PREGUNTA:** Hace ya algún tiempo, para reforzar su proceso de inversiones, las empresas pidieron que se exonere la reinversión de utilidades. ¿Se retomaría el análisis de esta propuesta?

**RESPUESTA:** Siempre es bueno evaluar las medidas dentro de determinado contexto. Algunas medidas que puedan ser interesantes hoy quizás no lo sean en otro contexto. Sabemos que debemos mantener como país, fundamentalmente, los indicadores macroeconómicos en condiciones que permitan que no existan distorsiones, y eventualmente, por el momento, este no es un tema que esté en agenda.

**PREGUNTA:** Hay temas pendientes en la agenda del sector, como que empresas de joyería de oro o metalmecánica no puedan adquirir sus insumos localmente y tengan que importarlos...

**RESPUESTA:** Este es un tema de fondo que debe analizarse con mucho cuidado, pero sí hay que pensar en algunas fórmulas que permitan efectivamente generar un mayor valor agregado de nuestras materias primas. Yo he encargado al viceministerio correspondiente para que haga una evaluación más integral del tema y alcanzar una propuesta, de ser el caso.

**PREGUNTA:** Podría entonces haber una solución en breve...

**RESPUESTA:** Antes de hablar de soluciones, en realidad primero debemos contar con toda la información y ver qué se puede hacer.

**PREGUNTA:** La innovación, la búsqueda de una mejor oferta, es aún un esfuerzo aislado de algunas empresas, algunos sectores. ¿Cómo generalizarlo e incluir a las pymes y mypes?

**RESPUESTA:** Sí, tenemos particular interés en que las micro y pequeña empresas tomen, paulatinamente, conciencia de que este tema es fundamental. Un aspecto central, por ejemplo, es que cuando se evalúa cuánto han vendido al Estado encontramos cifras interesantes: algunos ministerios destinaron, en el 2009, más del 50% de sus compras.

**PREGUNTA:** Es que el Estado es el principal comprador para estas empresas...

**RESPUESTA:** Pero también las micro y pequeñas empresas deben tomar conciencia de que los productos y servicios que van a prestarle al Estado sean de calidad, porque solo así se les podrá seguir comprando. No porque sean pequeñas y micro empresas el Estado les debe comprar, se hará en tanto sean productos competitivos, con buen precio y calidad.

**PREGUNTA:** ¿Las campañas de compras del Estado a las mypes van a continuar?

**RESPUESTA:** Van a continuar. Además, se trabaja en un observatorio de las compras estatales, para ver cómo avanza el ritmo de compras. Además, se van a identificar cuáles

son los 'cuellos de botella' en las jefaturas de logística para tratar de bajar algunas barreras, y que tengan condiciones para competir con mayores productos o servicios.

PREGUNTA: Hablamos de otorgarles mayores facilidades...

RESPUESTA: La idea es buscar desde el Estado eliminar las limitantes para que puedan participar en un proceso de compras públicas, porque, si por ejemplo, se les fija como requisito que acrediten ventas por 2,000 UIT no habrá micro o pequeña empresa que pueda participar, entonces automáticamente vamos a eliminarlas. Vamos a reunirnos con las organizaciones de las micro y pequeñas empresas para que nos indiquen cuáles son los temas que ellas advierten como un factor limitante. La idea es flexibilizar algunos requisitos, eliminar barreras, pero sin que esto signifique una pérdida de calidad. (Gestión 17)

### **MINISTERIO DE LA PRODUCCIÓN BUSCA CULMINAR ESQUEMA PARA MYPES**

El ministro de la Producción, Jorge Villasante, reconoció que aún existen temas pendientes para completar el esquema de formalización de las micro y pequeñas empresas, en lo que se refiere al aporte del Estado, para subsidiar parte del aporte de pensiones y salud. "Vamos a retomar el tema, se debe culminar el diseño del esquema, que luego deberá ser licitado para determinar la entidad que se hará cargo de la administración de estos fondos. En mi opinión, este es un tema fundamental, porque así como hablamos de innovación y beneficios tributarios (porque existe una tasa única), este también es un componente fundamental en el esquema", dijo. Lo mismo, refirió, ocurre con el tema de salud, donde el aporte deberá ser cubierto en partes iguales entre el Estado y el microempresario, porque sí no se comienza desde ahora a aportar al fondo de pensiones o al seguro de salud, más adelante será finalmente el Estado quien deba asumir el 100% de esos costos. Recordó que estos temas se estuvieron trabajando con el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), y quizá, muchas veces, los temas del día a día han hecho que se retrasen las decisiones en algunos aspectos. (Gestión 17)

### **DIXIT (JORGE VILLASANTE ARANÍBAR, MINISTRO DE LA PRODUCCIÓN)**

"Vemos que las industrias están más comprometidas. Las empresas –en general– están muy interesadas en tener una proyección sostenida de lo que debe ser efectivamente calidad y competitividad". "Trabajaremos para tener micro y pequeñas empresas con mayores niveles de competitividad, con oportunidad y acceso a herramientas como Internet, capacitación y transferencia tecnológica ". "No porque sean pequeñas y micro empresas el Estado les debe comprar (en adquisiciones públicas), se hará en tanto (lo que ofrezcan) sean productos competitivos, con buen precio y calidad ". (Gestión 17)

### **CIFRAS&DATOS**

\*El número de micro empresas que se han formalizado inscribiéndose en el Registro Nacional de la Micro y Pequeña Empresa (Remype) llega a 91,000 a nivel nacional. \*La proyección del Gobierno es que esta cifra llegue a las 100,000 unidades empresariales, pero al ritmo que va esta cifra en el año se podría superar. \*En dos semanas, el Ministerio de la Producción firmará los contratos y se entregará el financiamiento a las 17 empresas que ganaron la primera convocatoria del Fidecom. \*El Fidecom (Fondo de Investigación y Desarrollo para la Competitividad) apoya la innovación tecnológica del sector; a la convocatoria se presentaron 400 empresas. (Gestión 17)

### **MYPE e INDUSTRIA**

#### **MANUFACTURA CRECERÍA 12% ESTE AÑO**

El sector Manufactura está mejorando sus perspectivas y crecería hasta 12% en el presente año, manifestó el Ministerio de la Producción. "Las últimas proyecciones que manejamos muestran que tanto la Manufactura Primaria como la No Primaria crecerían entre 11 y 12% este año", puntualizó el viceministro de Mype e Industria, José Luis Chicoma. Sostuvo que la actividad manufacturera se está fortaleciendo paulatinamente y registra crecimientos en lo que va del 2010, lo cual es importante porque en el 2009 cayó aproximadamente 7% por efecto de la crisis externa, indicó. Asimismo, enfatizó que las altas tasas de crecimiento que ha tenido la industria manufacturera en los últimos meses no implican un sobrecalentamiento de la economía. Precisó que las fábricas trabajan actualmente con una capacidad instalada que se mantiene entre 50% y 60%, que es un porcentaje normal. "Estamos con una tasa normal de uso de capacidad instalada y tenemos espacio para crecer, sólo cuando esta capacidad esté al tope se podría recalentar la economía", comentó. SABÍAS QUE. El viceministro señaló que La Libertad, Piura, Ica y Arequipa, sin contar Lima, lideran el desarrollo de la competitividad regional y, después del año difícil durante el 2009

por la crisis financiera internacional, todas las regiones han repuntado. (Expreso 3ª/La Primera 11/RPP Radio)

### **CRECE TU EMPRESA**

Manual sobre la gestión empresarial para micro y pequeña empresa. Mañana quinto fascículo. Ministerio de la Producción, Crecemype, CTB Perú, IPAE y Perú.21 (Perú.21, 19/Gestión 23)

### **TALLERES GRATUITOS PARA EL ÉXITO Y LA COMPETITIVIDAD**

Las sedes regionales de la dirección Mi Empresa realizarán los jueves ciclos informativos dirigidos a las micro y pequeñas empresas interesadas en alcanzar éxito y elevar su competitividad. Informes: 0800-77877 (Crecemype). (La República 17)

### **CAPACITACIÓN SIN COSTO PARA LOS EMPRENDEDORES**

El CITE Confecciones y Diseño de Modas Chio Lecca desarrolla desde el jueves 30 varios cursos en temas como Diseño de Modas y Tendencias, Patronaje Industrial, etc. Av. Del Ejército 251, Magdalena. 6:30 pm. (La República 17)

### **JORNADA DE EMPRESARIOS PERUANOS Y COLOMBIANOS**

Los empresarios que forman parte del Consejo Empresarial de Integración e Inversiones Peruano-Colombiano tendrán en Lima su tercera reunión, el 27 y 28 de setiembre, y se reunirán con ministros y autoridades del Perú, informó el presidente del capítulo peruano del consejo, Samuel Gleiser. (La Razón 13)

### **TLC CON COREA**

Los gobiernos del Perú y la República de Corea se reunirán del 11 al 14 de octubre en la ciudad de Washington, en Estados Unidos, para llevar a cabo la segunda reunión de revisión legal del texto final del TLC que negociaron ambos países, informó el Mincetur. (Expreso 2ª/La Razón 13/Gestión 8)

### **EXPORTACIONES PERUANAS CRECIERON 22% EN RELACIÓN A AGOSTO DEL AÑO PASADO**

En agosto las exportaciones habrían ascendido a 2.858 millones, resultado que es 22% más que en el mismo mes del 2009, estimó la Sociedad de Comercio Exterior del Perú (ComexPerú). Con este resultado, entre enero y agosto las ventas al exterior del Perú sumarían 21.587 millones de dólares, es decir 33 por ciento más que similar periodo del año pasado. (La Razón 13/El Peruano 8)

### **SUBEN ENVÍOS DE PISCO**

La exportación de pisco, nuestra bebida de bandera, se sigue recuperando de la caída de 10% que tuvo el año pasado por la crisis mundial. De acuerdo con la Asociación de Exportadores (ADEX), los envíos de dicho destilado crecieron 35% entre enero y julio de 2009, lo que representó un valor de US\$999,617. La venta de nuestro producto bandera logró en 2008 su récord en ventas al exterior al sumar US\$1.5 millones. En los primeros meses de este año, el primer comprador fue Estados Unidos que participó con el 47% del monto total vendido, seguido por Chile con el 13%. Nuevos destinos para el pisco fueron Dominica (isla del Caribe), China, Israel, Marruecos y El Salvador, agregó ADEX. (Perú 21, 9/Expreso 2ª/La Primera 10/La Razón 13/El Peruano 17)

### **ÉXITO CON ROSTRO DE MUJER**

Mujeres de lucha. Salieron adelante pese a la adversidad. Tres historias de emprendedoras que gracias a su coraje, hoy la vida les reconoce todo su esfuerzo: Están seleccionadas como candidatas al V Concurso Mujer Microempresaria 2010. (La República 16)

### **PAGAN HASTA US\$50 MIL POR FRANQUICIAS**

Los inversionistas nacionales o extranjeros pagan más de US\$50,000 por adquirir una exitosa franquicia peruana, reveló el coordinador general de la Cámara Peruana de Franquicias (CPF), Giorgio Robinson. "Se puede franquiciar en Perú pagando US\$15,000, en promedio, que es lo que cuesta el canon de ingreso y adquirir la marca, pero hay conceptos mucho más caros que pasan los US\$50,000", manifestó el ejecutivo. Sostuvo que los conceptos más caros de franquicias en el mercado nacional son los que tienen más de 20 locales y, en su mayoría, corresponden a la gastronomía. "Sin ir muy lejos, un negocio cuya marca puede costar más de 50,000 dólares es China Wok, que posee un concepto exitoso de 'fast food' de comida oriental", declaró. (Perú 21, 10/Expreso 4ª/La Primera 10)

### **LAS VENTAS DE LOS PRINCIPALES CONTRIBUYENTES CRECIERON 9.7%**

Las ventas gravadas con el IGV declaradas por los principales contribuyentes registraron un crecimiento real de 9.7% en julio, mientras que las compras con derecho a crédito fiscal crecieron 12.9%, informó la Sunat. Estos resultados reflejaron el mayor crecimiento de la economía. Sin embargo, el crecimiento de las ventas gravadas fue el menor desde febrero de este año. (Gestión 9)

### **MÁS EMPLEO**

Más de 211 mil jóvenes de 18 a 29 años consiguieron empleo temporal a nivel nacional, desde enero del 2006 a la fecha, con el programa Construyendo Perú del Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo (MTPE), informó ese portafolio. (Expreso 12)

### **PROGRAMAS SOCIALES SERÁN REPOTENCIADOS**

"Para potenciar los programas sociales y beneficiar a la población, el Ministerio de trabajo tendrá el próximo año un presupuesto de S/. 80 millones para poder financiarlos, de los cuales % 50 millones serán para Construyendo Perú, S/. 20 millones para Revalora Perú y S/. 10 millones para Projoven", Manuela García, ministra de Trabajo y Promoción del Empleo. (Expreso 3ª)

### **EL CONSUMO VA HACIA ARRIBA**

Una fuerte mejoría ha experimentado el consumo durante el tercer trimestre respecto a los meses anteriores, al menos eso es lo que revela el nuevo índice de actitudes del consumidor (IAC) que la consultora Michelsen está por publicar. Según el referido índice la tendencia del consumo subió de un nivel bajo de 76,8 puntos en el segundo trimestre (entre abril y junio) a un nivel mucho más optimista de 95,2 puntos durante el tercer trimestre, lo que sería un buen augurio de lo que será la campaña navideña. (El Comercio – Suplemento Día 1)

### **UNA NOCHE MUY BUENA**

Octubre. A partir de este mes comenzamos a caer en cuenta de que el año se acaba, pero mientras que para algunos es muy precipitado hacer planes para las fiestas de fin de año, para las empresas no lo es, pues esta es la temporada perfecta para comenzar a alistar motores a fin de alcanzar las mayores ventas y cumplir con las exigencias de los consumidores en la actividad más comercial del año: la campaña navideña. "Incluso este año podría ser más fuerte de lo que fue el Mundial, sobre todo en la venta de electrodomésticos. Eso es lo que los empresarios están esperando", sostiene Christian Garay, economista de la Cámara de Comercio de Lima (CCL). Para el especialista, los índices de ventas en esta campaña pueden ser muy parecidos a los obtenidos en el 2009, sin embargo, este año se tienen a favor la mejora en el impulso de compra y las fuertes tasas de las importaciones. (...). (El Comercio – Suplemento Día 1, 12-13)

### **PONDRÁN EN JAQUE A JUGUETES, LICORES Y PANETONES SIN PERMISO SANITARIO**

Las festividades de la Navidad y el Año Nuevo impulsan, en el último trimestre de cada año, gran movimiento económico productivo-comercial. Este periodo es aprovechado por los fabricantes y comerciantes inescrupulosos que producen y comercializan productos alimenticios o de entretenimiento sin los correspondientes registros y autorizaciones sanitarias. Este año, a diferencia de año pasado, la Dirección General de Salud Ambiental (Digesa) pondrá más énfasis en las acciones de fiscalización en la siguiente campaña comercial por celebraciones de fiestas navideñas y de fin de año, y ampliará el periodo de sus intervenciones. "El año pasado, las fiscalizaciones empezaron en diciembre, pero este año vamos a anticiparnos e iniciaremos en octubre, porque en diciembre casi la totalidad de los productos por la campaña navideña o de Año Nuevo ya están vendidos o distribuidos a lo largo del país", reveló a Gestión Edward Cruz Sánchez, director general de Digesa. Preciso que las intervenciones serán aleatorias y se enfocarán, principalmente, en tres productos: juguetes, licores y panetones, que son productos masivos en esta temporada. Los juguetes sin registros o autorizaciones sanitarias suelen tener componentes tóxicos, los licores pueden contener metanol, que es muy tóxico y produce cirrosis; mientras que los panetones pueden tener bacterias y hongos. (Gestión 8)

### **"PERÚ DEBE PASAR DEL CRECIMIENTO AL DESARROLLO"**

Si bien es cierto, Perú ha logrado alcanzar un crecimiento económico es hora de que dé el salto y logre el desarrollo. El presidente de la Confederación Nacional de Instituciones

Empresariales Privadas (CONFIEP), Ricardo Briceño, aseveró que para lograr esta meta, el Estado, la empresa privada y la academia deben trabajar de manera conjunta. (Expreso 1ª)

### **"EN EL 2011 HABRÁ 50 CENTROS COMERCIALES"**

Entrevista a Gonzalo Ansola. El flamante presidente de la Asociación de Centros Comerciales del Perú (ACCEP) afirma que el boom de los centros comerciales aún sigue plena luminiscencia. (La República 15)

### **SUPERMERCADOS DE FUERA LLEGARON DE COMPRAS A LIMA**

"El Perú tiene de todo", comenta Paulo Douglas, representante del grupo Casino, propietario de Almacenes Éxito de Colombia. Él llegó como tantos otros representantes de supermercados del mundo a la Expoalimentaria 2010, organizada la semana pasada por la Asociación de Exportadores (ÁDEX), para evaluar sus nuevos pedidos para el 2011. Actualmente compran un aproximado de US\$2 millones en alimentos peruanos, pero considera que esa cifra crecerá un 20% en el 2011. Solo a la empresa San Fernando compran pavos por un monto de US\$1 millón. Durante su visita a Lima exploró compras de azúcar, jugos, mantequillas y otros alimentos gourmet. Otra empresa importante como Goya Foods cerró compras de anchoveta en conservas con la empresa Pesquera Hayduk. El primer contenedor saldrá en octubre. A Danper comenzarán a comprar alcachofas y pimientos, con lo cual cambiarán su proveedor de España. Solo en lo que queda del año cerraron contrato por 7 u 8 contenedores, por un valor aproximado de US\$300 mil. Joseph Pérez, vicepresidente de esta empresa que provee de alimentos a 30 mil puntos de venta en EE.UU., comentó que actualmente los productos de origen peruano representan el 20% de su oferta. Al menos son 60 productos referentes del Perú, agregó. En tanto, el director de compras globales del supermercado estadounidense Supervalu, Sean Reber, comentó que estuvieron buscando proveedores de algunos alimentos únicos y competitivos, sobre todo de frutas. Señaló que ya compran alcachofas al Perú. Resaltando que este es un proveedor importante junto con España con envíos de 30 o 40 contenedores anuales. Por primera vez estuvo presente en la feria Supermercados del Sur de Chile. Su representante, Diego Silva, dijo que el próximo año comenzarán a comprar algunos snacks y productos lácteos. (El Comercio - Suplemento Día 1, 5)

### **LOS PAÍSES EN DESARROLLO SUPERAN A NACIONES RICAS**

'El día después de mañana'. Así titula el Banco Mundial (BM) a su última publicación sobre el futuro de la economía global después de la profunda crisis que sacudió a la mayoría de naciones. De acuerdo con el informe, casi la mitad del actual crecimiento mundial proviene de los países en desarrollo. Incluso, proyectó, que la dimensión de sus economías superará la de sus pares desarrollados a partir del año 2015. "Los países en desarrollo han acudido al rescate de la economía mundial. Son las nuevas locomotoras del crecimiento que hacen avanzar el crecimiento global, mientras que las naciones de ingreso elevado permanecen estancados", afirmó Otaviano Canuto, vicepresidente de la Red sobre Reducción de la Pobreza del BM. MEJOR DESEMPEÑO. Según el organismo multilateral, las economías en desarrollo alcanzará un avance de 6.1% en 2010, de 5.9% en 2011 y de 6.1% en 2012, mientras que las cifras correspondientes a las naciones con ingresos altos son de apenas 2.3%, 2.4% y 2.6%, respectivamente. (Perú 21, 10)

### **"AMÉRICA LATINA YA NO ES EL PATIO TRASERO"**

De no cambiar el rumbo que lleva América Latina (AL), incluido el Perú, que ya entra en elecciones municipales y generales, en algunos años podremos llegar a niveles de desarrollo no visto antes. Y esto no ha pasado desapercibido para la prestigiosa revista británica The Economist, que en su informe principal, asegura que América Latina ya dejó de ser el patio trasero. Incluso dice: "Algo destacable está sucediendo" en la región. La publicación recuerda que la región creció a una tasa de 5.5% de 2003 a 2008 y que si bien la crisis internacional interrumpió el crecimiento, "fue la primera vez en la memoria en la que América Latina era un inocente observador, no un protagonista". The Economist explica que en este renacimiento destaca la demanda de materias primas por parte de China y la India, así como la mejora del manejo económico que permitió estabilidad en la región. (Correo 7)

### **HOY ARRANCA DECLARACIÓN DE PREDIOS A LA SUNAT**

La Superintendencia Nacional de Administración Tributaria (Sunat) informó que desde hoy se inicia el cronograma de vencimientos para la presentación de la Declaración de Predios 2009 y que deberá ser realizado por los propietarios de dos o más inmuebles, cuyo valor acumulado supere los S/. 150 mil. (Expreso 3ª/Correo 8)

## **EL PERÚ ES LÍDER EN LA LUCHA CONTRA LOS EFECTOS CLIMÁTICOS**

El cambio climático es uno de los temas que más preocupa a las naciones del mundo, especialmente a los países industrializados, quizás los principales causantes del denominado efecto invernadero. Sin embargo, los estudiosos aseguran que las mayores consecuencias de este fenómeno se sentirán en los países en desarrollo, razón por la cual se requiere acciones rápidas y concretas para solucionar este problema. En ese sentido, el embajador británico en el Perú, James Dauris, destacó las acciones que se ejecutan en nuestro país con el propósito de mitigar los efectos del calentamiento global. (El Peruano 7)

## **DISMINUIRÁ LA INVERSIÓN MÍNIMA PARA INGRESAR A FONDOS MUTUOS**

La oferta de fondos mutuos podría ampliarse en los próximos 12 meses. Las administradoras de fondos mutuos (SAF) evalúan transformar la industria introduciendo nuevos fondos con montos de ingresos menores y diseñados a la medida de la inversión del cliente. "La tendencia es a bajar el ticket mínimo (inversión mínima), para crear en la gente, la conciencia de ahorro de largo plazo. En países como España, las personas pueden irse a las tiendas de El Corte Inglés y comprar un fondo por 10 euros. Nosotros evaluamos rebajar los montos mínimos, porque vemos a un gran segmento de gente, a quien debería empezar a ahorrar una mejora", manifestó el gerente general de ING Fondos, Rafael Buckley. Hoy el monto mínimo para apostar por un fondo mutuo local asciende a S/. 500 y es ofrecido por una sola SAF; y la inversión mínima más alta asciende a US\$ 75 mil, según los reglamentos de participación. Buckley estimó que para el próximo año el número de fondos mutuos podría pasar de los 52 existentes hasta hoy a, al menos, 60, a consecuencia de que el nuevo Reglamento de Fondos Mutuos "hace mucho más flexible el lanzamiento de nuevos instrumentos de inversión". (Gestión 2)

## **TPE ADELANTA INVERSIÓN EN PAITA**

El concesionario del puerto de Paita, Terminales Portuarios Euroandinos, informó que prevé adelantar parte de sus inversiones adicionales –US\$10 millones– para reforzar el espigón y ampliar su calado a 12,5 metros. Estas obras no forman parte de la inversión de US\$128 millones que hasta el 2013 debe desarrollar TPE sino, más bien, es un proyecto adicional que solo se ejecutaría si la demanda lo justifica. (El Comercio – Suplemento Día 1, 18)

## **GASOHOL NO DEBE SUBIR MÁS DE S/.1, DICE MEM**

El Ministerio de Energía y Minas (MEM) aclaró que, a partir del 1 de octubre cuando el Gasohol (gasolina con 7.8% de alcohol carburante) ingrese a Lima para reemplazar a las gasolinas, el precio de dicho combustible no deberá subir más de un sol. "No hay ninguna razón para que el alza sea mayor", informó. (Perú 21, 10/Expreso 2ª/Correo 7/La República 14)

## **EL GASODUCTO DE SAVIA PERÚ**

A mediados del próximo año, la petrolera Savia Perú espera tener lista la operación del gasoducto que transportará gas natural seco desde los lotes marinos Z2B y Z6 ubicados frente a las costas de Sechura (Piura) hasta tierra firme. Según indicó el vicepresidente ejecutivo de administración de la empresa, Juan Fernando Garzón, el gasoducto recorrerá 33 kilómetros transportando 60 millones de pies cúbicos diarios (mpcd). Esto, pese a que las pruebas han demostrado que podrían abastecer hasta 100 mpcd por veinte años. La petrolera ya ha firmado un contrato con la minera Vale, que explota los fosfatos de Bayóvar por un volumen inicial muy pequeño. Garzón indica que una vez culminada la construcción del gasoducto se empezarán a firmar los contratos más grandes. "Existe una demanda interesante de parte de algunas empresas eléctricas e industrias", indicó. El proyecto costará US\$12 millones y su construcción está a la espera de cumplir con un taller y una audiencia pública con los pobladores de Sechura, lo que le permitirá presentar el estudio de impacto ambiental. Garzón cree que esto recién sucederá en el primer trimestre del próximo año. "Solo demorará tres meses la construcción del proyecto", explica confiado el ejecutivo. (El Comercio – Suplemento Día 1, 8)

## **MOQUEGUA TIENE LAS MAYORES RESERVAS DE COBRE**

Las reservas reportadas de cobre en el Perú ascienden a 90.81 millones de Toneladas Métricas Finas (TMF), siendo Moquegua, el departamento que cuenta con la mayor cantidad de reservas, señaló el Ministerio de Energía y Minas (MEM). El director de Promoción Minera del MEM, Henry Luna, indicó que entre reservas probables y probadas, Moquegua dispone actualmente de 17.54 millones de TMF de cobre, figurando después Tacna con 15.89 millones de TMF. (Gestión 6)

## **INCAUTAN TELAS FALSIFICADAS**

La Policía Nacional decomisó un importante lote de tela falsificada de una reconocida marca internacional, valorizado en más de 40 mil soles. Tras un paciente trabajo de investigación, iniciado en junio, los efectivos del orden incautaron en la tienda "London House", ubicada en la séptima cuadra de la avenida Larco, en Miraflores, 63 metros de tela de mala calidad por un valor de 12 mil 363 dólares. La tela llevaba cintillos con la marca "Hugo Boss-Made in Italy". También se encontró telas de otras marcas reconocidas, que igualmente podrían ser falsificadas. (Ojo 4)

## **PESQUERÍA**

### **EXPORTACIÓN DE PESQUERAS**

Promperú promoverá la internacionalización de las empresas pesqueras peruanas, así como la oferta exportable de dicho sector durante la Feria Internacional Conxemar 2010 que se efectuará en España del 3 al 8 de octubre, informó el Mincetur. (Expreso 2ª/La Primera 11)

## **MADRE DE DIOS**

La Capitanía Guardacostas Fluvial de Puerto Maldonado intervino cuatro embarcaciones dedicadas a la extracción de material aurífero en la zona de amortiguamiento de la Reserva Nacional del Tambopata, informó la Marina de Guerra del Perú. (Perú 21, 18/La Primera 17/Correo 3)

## **CONTINÚA LA BUSQUEDA DE MARINOS**

PARACAS. Tras el incidente ocurrido el 12 de agosto pasado, en el que desaparecieron tres tripulantes de la fragata Río Piura, continúan los operativos para encontrarlos, pese al oleaje anómalo, informó el ministro de Defensa, Jaime Thorne. (Correo 6)

## **DERBY DEL SALMÓN DORADO EN EL LAGO TITICACA**

A fin de impulsar la pesca deportiva en el lago Titicaca y aunarse a las celebraciones por el Día Mundial del Turismo, la Autoridad Binacional del Lago Titicaca – ALT en coordinación con la Municipalidad Provincial de Yunguyo y los municipios distritales de Ollaraya y Unicachi organizó la tercera versión del torneo de pesca deportiva denominado Derby del Salmón Dorado en la localidad de Vilurcuni. (La Primera 17)

## **ACTUALIDAD**

### **PRESIDENTE ALAN GARCÍA SE REÚNE CON ALEJANDRO TOLEDO**

El presidente de la República, Alan García Pérez, sostuvo ayer en Palacio de Gobierno una reunión con el ex mandatario Alejandro Toledo. La cita, que duró aproximadamente dos horas, se realizó en el Salón de Embajadores. El ex gobernante llegó a la sede del Ejecutivo acompañado del legislador Carlos Bruce y la ex ministra Ana María Romero-Lozada, además de otros miembros de su comitiva. Fue recibido en la Puerta de Honor por el secretario general del Despacho Presidencial, Luis Nava. Tras la cita, Toledo manifestó que sostuvo un "diálogo muy amigable y democrático" con el Jefe del Estado. Asimismo, reveló que agradeció al presidente García Pérez por haber aceptado condecorar hoy al Premio Nobel de la Paz Muhammad Yunus, quien llega al Perú invitado por el Centro Global para el Desarrollo y la Democracia. "Ha sido un desayuno muy amigable, muy democrático, hemos tocado el tema de la visita de una personalidad muy importante al Perú (Muhammad Yunus)", declaró el ex gobernante a la prensa. Toledo agradeció "de manera muy abierta y franca" al presidente García Pérez por haber tenido la "generosidad de aceptar el honor de entregarle una condecoración al profesor Yunus", conocido como el "padre de los microcréditos y del Banco de los Pobres en el mundo". "El presidente García conoce, sabe de su trayectoria y ha estado muy abierto a entregarle esta condecoración, este es un tema de Estado y sobre los temas de Estado el presidente García y nosotros estamos cerrados", aseveró. (El Peruano 3/La República 7/El Comercio A8)

### **BORRA LLAMA A SUPERVISAR LAS OBRAS**

La ministra de la Mujer y Desarrollo Social, Virginia Borra, hizo un llamado ayer a la población para que, a fin de tener una mayor transparencia y erradicar la corrupción, se mantenga vigilante y supervise y fiscalice de cerca la ejecución de las distintas obras sociales que realiza el gobierno, a través de los Núcleos Ejecutores. "Todos tenemos que estar con los ojos bien abiertos, supervisando que la obra que es para la comunidad esté bien hecha; eso depende de ustedes, del fiscal del Núcleo Ejecutor, observando que la obra se entregue en el plazo planteado", dijo. (Expreso 7)

## **SECTOR PÚBLICO**

En agosto del 2010 se registró un déficit económico de S/. 284 millones en el sector público no financiero, inferior en S/. 402 millones al observado en agosto del 2009, esto es explicado principalmente por el crecimiento de los ingresos tributarios del gobierno general, informó el BCR. (Expreso 2ª/La Primera 10)

## **DEBATE DE HOY SERÍA CLAVE PARA DEFINIR EL VOTO INDECISO**

El debate de hoy, en el distrito Villa El Salvador, entre las candidatas Lourdes Flores Nano (PPC-Unidad Nacional) y Susana Villarán de la Puente (Fuerza Social) sería accesorio para las pretensiones de ambas postulantes al sillón metropolitano de Lima si el nivel del voto seguro (decidido) fuera del cien por ciento. Sin embargo, de acuerdo con las últimas proyecciones, existe un alto porcentaje que "variaría" su decisión luego de la confrontación de planes de las dos candidatas. Los analistas políticos Patricia del Río y Víctor Andrés Ponce consideraron que ello podría ser fundamental para la postulante pepecista y configurar un nuevo escenario electoral, siempre que la brecha se acortara. (Perú 21, 5/Diario 16, 2/Expreso 3/Correo 11/La República 3/El Comercio A2)

## **OBSERVADORES**

La misión de observación electoral de la organización de estados americanos (OEA), que lidera el paraguayo Miguel Abdón, inicia hoy su despliegue por todo el Perú con miras a las elecciones regionales, municipales y referéndum Fonavi. (Expreso 6)

## **CONFIEP: SE MANTENDRÁN INVERSIONES DEL SECTOR PRIVADO EN 2011**

La importante cartera de inversiones prevista por el sector privado para desarrollar durante 2011 no se va a retraer por el clima electoral, aseguró el presidente de la Confederación Nacional de Instituciones Empresariales Privadas (Confiep), Ricardo Briceño. (El Peruano 3)

## **PNP CAPTURA SENDERISTAS**

En operaciones simultáneas en Lurín y Huanta, la Policía Nacional capturó a dos terroristas. El primero de ellos –Limber Sinarahua Tuanama– pertenecería al Comité Regional Huallaga, que está al mando del cabecilla senderista 'Artemio'. Según el Ministerio del Interior, este delincuente, detenido en Lurín, integró la columna terrorista del camarada 'Rubén', abatido en marzo pasado, durante un enfrentamiento en Aucayacu. También participó en la emboscada a una patrulla en Huánuco, donde murieron cinco policías. (Perú 21, 8)

## **LLAMAR DE CELULAR AL EXTERIOR COSTARÁ 10 VECES MENOS**

Una buena noticia para los usuarios de telefonía. A partir del 17 de octubre, las tarifas para llamadas de larga distancia internacional (LDI) que se realicen desde teléfonos móviles podrán costar hasta diez veces menos con la implementación del sistema llamada por llamada que permitirá a los usuarios escoger a su operador, informó el Organismo Supervisor de la Inversión Privada en Telecomunicaciones (Osiptel). "Las tarifas bajarán tan pronto se active la competencia. Se podrá elegir tarifas diez veces más baratas de las que se están pagando ahora, tal como pasó cuando hubo la preselección de operadores de LDI para la telefonía fija", aseguró el gerente general del organismo regulador, Alejandro Jiménez. (Perú 21, 9/Expreso 2ª)